

Redacción: Ingenieros, 2 Administración: Caamaño, 17 Despacho

FIGUERAS 11 JUNIO 1927 Año VII (2.ª época) Núm. 17 Precios de Suscripción:
Año, 5 ptas. :: Semestre, 2'75
Número suelto, 15 cts.

## Parlamento

 $\Pi$ 

•Un hecho es evidente y es que el régimen parlamentario está en crisis sebre todo en les puebles latinos.

Cambó.

Ineficaces los Parlamentos para legislar y burdamente pareiales para fiscalizar.

Ossorie y Gallarde.

Contundente y duro estaba Mañé y Flaquer en sus pinturas del Parlamento y diatribas contra el mismo a pesar de las ilusiones que en los albores del régimen en el mismo parlamentarismo había puesto. No menos claras son las conclusiones de otros hombres eminentes, las mas altas mentalidades dentro del propio régimen parlamentario, y lumbreras del mismo y sus más eficaces sostenedores. Veamos algunos.

Cánovas del Castillo decía en 1882 cuando llevaba siete años de experiencias de director de la Restauración: «Lo que hay aquí que hacer primero que nada, es fortificar el cuerpo electoral, darle realidad y verdad que no tiene», y claro que los Parlamentos producto de un cuerpo electoral sin realidad na verdad, es decir pura farsa, habían de ser funestos, o inútiles al menos y totalmente ingobernables... ¡Para apetecidos y añorados verdaderamente..!

De esa carencia de cuerpo electoral verdad, de a falta de ciudadanía que habría de engendrarlo se ocupó y lamentó mil veces otro gran parlamentario quizás el más verdadero, sincero y leal parlamentario que ha habido en España, D. Antonio Maura, y siempre insistió en que sin el despertar de un cuerpo electoral verdad el régimen andaba de bruces y a su total descrédito y ruina. «¡Yo sostengo que no hay estrago moral comparable, que no hay desastre tan grande para la vida moral de la Nación como un periodo electoral a la española y una revisión de actas, también a la española...» ¡Que hermosuras nos quieren resucitar! ¡Y dicen que hace falta que venga rápida la repetición de tales delicias!?..

Silvela, otro gran parlamentario, se ocupaba ya en 1896, en un estudio publicado en la Revista política ibero americana del Desprestigio del sistema parlamentario en España; y decía de nuestra España que «es un pueblo que no sabe votar», verdad de entonces acá confirmada con mil pruebas de evidencia irrebatible.

Otro gran parlamentario, el de mas consumada ciencia política entre ellos, Presidente del Senado largos años y en aquella Cámara más que ningún otro de los que ocuparon el puesto considerado y acotado, D. Joaquín Sánchez de Toca, escribia en 1814 un libro jugosisimo, repleto de enjundia científico-política, como los numerosos antes de tal fecha por el mismos escritos sobre iguales y similares temas, y lo títuló La crisis de nuestro parlamentarismo y en él habla de la condición enfermiza del que padeciamos en España, y al aludir a la apertura de Cories por el Gabinete Maura despues de la semana trágica (uno de los mayores errores del por tantos otros conceptos admirado político mallorquín) escribia que «incurrió el Gabinete en la imprudencia de precipitarse a reunir Cortes», y quizás en el anhelo de que imprudencia igual por parte de Primo de Rivera abo. ra produjera las mismas consecuencias está la mac dre del cordero del afán de cuantos suspirmo que vuelvas las Cortes.

Salvador Canals el notable escritor pende diputado en diversas cortes y subsecretario de la Presidencia con Dato, hace notar en interesantísimo opusculo que: «la historia del establecimiento en España del Régimen parlamentario no es más que un tejido de intrusiones facciosas del Ejército en la política» y en efecto los manes de Riego, de Espartero, aun del propio por tantos titulos digno de respeto y estima Narvaez, de O'Donnell y Prim y Cassola se remueven en sus tumbas a tal evocación y son muy bastantes para que no see a nombre del parlamentarismo ofendido que puedan po nerse reparos a cualquiera intervención del Ejército; aunque jamás puedan confundirse intervenciones facciosas, genuinamente partidistas en luchas de pasiones personales casi siempre y mezquinas siempre, con aquellas otras provechosas para la

Patria tan salvadoras y en definitiva por tanto gloriosas, de Pavía dando merecido puntapié a unas Cortes, de Martinez Campos restaurando la Monarquía legítima sin una gota de sangre, de Primo de Rivera salvando a su país del abismo de verguenzas y de las convulsiones y luchas entre las que iba a perecer.

Otros queremos aducir aun, de autoridad mucha, para dejar bien probado que no es posible que haya anhelo popular de resucitar lo que ha merecido tan justificadas críticas y decididos anatemas.

IAVIER FAGES DE CLIMENT.

MUEBLES DE JUNCO, MÉDULA Y MIMBRE DÁMISO AZCUE AZPEITIA (Guipúzcoa) Grandioso surtido en sillerías de junco esmaltado en colores.

Gran variedad en costureros, lámparas y mesas de centro, en médula y en junco esmaltado

Para Cafés, Bars y Terrazas

Sillones de junco a 11'75 ptas.

EXPOSICIÓN Y VENTA

F. OLHY I Cortes, 549
BARCELONA

Comedores, despachos y recibimientos en estilo Español y Vasco.

DE LA CIUDAD

## La cuestión sanitaria

#### LA CAMPANA INDIGNA

Sinceramente queremos creer que los iniciadores de la torps y perjudicial campaña suscitada
en terno del estado sanitario de Figueras, ni previeron las consecuencias, ni, de haberlas previsto,
hubieran realizado su desgraciada idea. No se
puede concebir, en verdad, que haya ciudadanos,
merecedores de este nombre, capaces de comprometer la vida toda de Figueras con tal de obtener
una pasajera satisfacción de amor propio o de
realisar una baja venganza.

Y decimos esto a cuento de que, el quejarnos al corresponsal en Gerona de «La Vanguardia» Sr. Grahit y al de «La Veu de Catalunya» señor Burch, hubieron éstos de extrañar nuestra protesticos en una crónica del corresponsal en Figueras del diario gerundense «El Autonomista». Si un figuerense—nos decían los periodistas aludidos—propala el estado alarmante de su ciudad desde un periódico forastero, bien podíamos nosotros en nuestras crónicas a la prensa barcelonesa hacernos eco de la información de un testimonio de vi-

su cual el corresponsal figuerense de «El Autonomista».

Y así salió en la gran prensa aquelle de que «la epidemia tífica continua causando víclimas en Figueras» y «La epidemia de Figueras» y «El títus en Figueras» causantes de la alarma en toda Cataluña patentisada en el retraimiento en les mercados, en la rapides con que las familias han retirado los alumnos de los pensionados, en las cartas angustiosas recibidas y en la falta de turis tas en estos des días de la Pascua pasada.

Verdaderamente si el corresponsal en Figueras de «El Autonomista», se hubiera propuesto
perjudicar en forma gravisima los intereses morales y materiales de su ciudad—lo que no queremos
creer porqué sería monstruoso y suicida—hubiera
alcanzado con creces su incalificable propósito.

#### LA SITUACIÓN

La realidad quedaba claramente expuesta en el informe oficial del delegado provincial de Sanidad, en el que se hacía constar.

a) La diversa procedencia de los casos registrados—no llegan a la quincena en una población de 14.000 almas—hace conjeturar que no sen debidas a contaminación hídrica, habiéndose, no obstante, como medida de prudencia, cerrado el pozo del campo de las Rodas donde, a causa de los trabajos que en el mismo se realizan, podría darse peligro de contaminación.

- b) Las causas de los casos existentes deben ser las hortalizas ingeridas regadas con aguas no depuradas convenientemente de la Colectora general.
- c) Todos los años, en Mayo y Noviembre, se producen en todas partes casos de tifoidea con cifras semejantes a la actualidad y debidas a las mismas causas.
- d) Procede instar al vecindario a que reciba la vacuna antitífica y adoptar todas las medidas profilácticas convenientes.

Esta es la realidad y, ante este informe, sería ridículo si no fuera trágico por sus consecuencias empeñarse en hinchar el perro con las noticias alarmantes todavía en circulación.

#### LAS ESTADÍSTICAS

Corroborando este sereno informe, ahí están las estadísticas de la mortalidad en el último quinquenio:

Defunciones ocurridas en los meses de mayo y junio 1922-1923-1924-1925-1926-1927 (1) Defunciones debi- 33 33 18 22 18 28 das a lifoldes 2 2 1 4

Ante la verdad, no valen campañas mas o menos interesadas, mas o menos inspiradas por el odio o la venganza.

(1) Hasta la fecha actual.



## De aquí y de allá

Patriotismo. Ha dicho el ilustre Jose del Gobierno, en Barcelons, que sacerdotes, militares y maestros debían tener siempre, además de los deberes privativos de cada clase, el del Patriotismo más vivo. Bueno es que el Presidente lo haya recordado, pero también es verdad que deberíamos sentirnos avergonzados de que esto haya necesidad de recordarlo en España. ¡Si no hay ninguna nación donde se olvide! mi dónde se consintiera que eso se olvide! A propósito de esto recordamos un suceso en que fuimos testigos presenciales. Era el año 1922, vivos aun los odios de la Guerra; se inauguraba el Congreso Eucaristico de Roma y pronunciaba el doctisimo y bondadoso Papa actual su discurso solemnisimo, en el gran patio de San Dámaso ante veinte o treinta mil hombres de todas nacionalidades, y refiriéndose a Cristo Redentor del mundo salió, cariñosa y patriótica de los labios del Pontifice italiano, la frase Christus romanus est y de nucleo de franceses nutridisimo, que le escuchaba en derredor nuestro y hasta de todos los ámbitos de la plaza, se percibió claramente un levisimo rumor... Cada uno de los nacionales de otros países pareció como que sintieran y no pudieran contener su patriótico resquemor, una leve molestia. El hecho pasaría desapercibido a los más; no creemos que se comentara siquiera en la prensa, pero en nuestra mente quedó indeleble como demostración del

Fábrica de Licores Finos y Anisados

## JOSÉ SALIP

ANTIGUA CASA PEY

Especialidad de la casa: ANÍS AMPURDANÉS

Gran surtido de VINOS generosos y de postre

## Recordeu sempre, que es la Ferretería ANDREU SUÑER

Placeta, 5 i Girona, 25 - FIGUERAS

patriotismo de un Papa insigne, Pontífico de la Iglesia universal, y del de los núcleos de católicos fervorosos de todos países.

¡Dios y España para los en Iberia nacidos!

El General Barrera. El homenaje al ilustre capitán general de Cataluña, meritísimo defensor y representante en nuestro país de la política del Directorio, ha resultado manifestación espléndida, digna de la alta personalidad a quien se dedicaba y de quienes se le han dedicado. La percién escogida de nuestro país que

ama a España con más vivo entusiasmo y labora incesante por el bienestar de ella. La redacción de EL AMPURDAN, que se asoció y contribuyó al homenaje con sincero afecto, y estuvo representada por su Director en el acto de Barcelona, renueva con este comentario justo sus sentimientos de adhesión, simpatia y aplauso al ilustre General burgalés, que de tal manera se ha hecho acresdor al afecto y gratitud de todos los buenos catalanes.



## INFORMACION

Verano y veranco. Qué descansada vida—la del que huye el bórrido ajetreo—de la ciudad movida;—y busca su recreo—en el dulce solaz del veraneo.....

SPECTATOR.

Del respecible D. Onofre Pont nuestro distinguido amigo particular, ex-presideate de la Diputación provincial, hemos recibido atenta carta dan donos «las mas expresivas gracias, por la benevolencia con que en EL AMPURDAN se juzgó y trató siempre su actuación» y ofreciendosenos cariñosamente en el terreno particular.

Al recoger en estas páginas con el mayor gusto esta nota de serenidad y de imparcialidad, nos place hacer notar como realmente en ella para cuantos actuan en filas afines, aun separados de algunos por agravio y molestias personales, jamás habrá habido y nos proponemos que no la haya la menor acritud ni ofensa.

Ya en El Directorio militar y la política catalana había escrito el hoy Director de EL AMPUR-DAN, recientes alfilerazos con que se había tratado de molestarle desde las columnas de La Comarea, que acababa de ser investido con el cargo de Presidente de la Diputación «un ciudadano prestigioso».

Por tal le tuvimos y como a tal le tratamos y nos place recibir con su carta un justo reconocimiento de ello, que le estimamos y en el que algunos tienen que aprender.

A Barcelona, al homenaje en honor del capitán general señor Barrera, presidido por el Jefe del Gobierno general Primo de Rivera han concurrido de nuestra ciudad los señores general gobernador Don Manuel de las Heras y coronel del regimiento señor Hernández con su ayudante, diputados provinciales señores Dalfó y Ferrán, alcalde don Pedro Vives, tenientes de alcalde señores Perxas y Sanllehi y concejales Sres. Miás,

Carré, Mont, Dunjó y Sadurní y nuestro director Sr. Fages (D. Javier). Vimos tambien a nuestros amigos y suscriptores los alcaldes de Port-Bou y Darnius señores D. Fabián Rodriguez y D. Carlos Gorgot, y otros.

En la Iglesia de religiosas escolapias se celebrará con gran solemnidad el día 18 la flesta del Sagrado Corazón de Jesús con oficio a las 10, y por la tarde a las 5, mes de Junio, sermón, por el M. Iltre. Dr. D. Domingo Camponal, canónigo de la catedral de Gerona y procesión por los patios del Colegio.

#### CARPINTERIA SADURNI

Prontitud y economía

Vilallonga, 28

figueras

- © Por la publicación de unas gacetillas sin haber pasado por la censura el señor gobernador civil ha multado con 250 pesetas a El Autonomista de Gerona.
- En la prensa gerundense leemos que han sido 13 los multados de nuestra comarca por la requisa de firmas de varios alcaldes contra un acuerdo gubernativo.
- En nuestra crónica anterior al dar cuenta del accidente de autómovil que sufrió nuestro distinguido amigo y reputado médico don Luis Sala Oliveras, dijimos que el señor Sala, chocó con el auto propio del señor Sucarrat de Garriguella, siendo más propiamente que el auto del señor Alcalde de Garriguella, chocó con el del señor Sala, que le llevaba la delantera.
- Ha sido concedida gratificación de residencia en la cuantia del 15 por ciento de su haber a los maestros nacionales de Port-Bou y Culera sefiores Serra, Bosch, Monferrer y Badia y señoras Guixá y Comas.
- iii A juzgar por el entusiasmo reinante, la procesión del Corpus del próximo jueves será en extremo concurrida. Este año será pendonista nuestro Alcalde D. Pedro Vives.

© La actuación de la compañia Fionti en el Casino Menestral durante el domingo y lunes de Pascua, revistió caracteres de acontecimiento. El divo tenor Rosich triunfó en toda la linea tanto en «Tosca» como en «Boheme» ambas del compositor Puccini.

El programa de la velada cinematográfica del Patronato fórmanlo mañana las hermosas cintas de las Selecciones Trufil «Una muñequita loca», «Carreras en Silges» y «Charlot emigrante»

Para el día del Corpus por la noche prepara la sección de aficionados un gran acontecimiento con el estreno del magnifico drama en tres actos «Lluita de cors» y el sainete «Embolics». Con estas obras, en las que según nuestras noticias alcanza el elenco del Patronato un conjunto insuperable, quedarán inauguradas las veladas de noche aprovechando las positivas ventajas de la temperatura y comodidad que en esta época ofrece el Teatro Principal. La función del próximo jueves tendrá carácter de pública reservándose las localidades desde el lunes en la Consergería del Patronato.

AZUFRES Y SULFATOS, de las mejores marcas. Pureza garantizada. Mayor y detall.

Juan Lloveras Bret. - Muralla, 9. - FIGUERAS

- © Con una regular entrada, estrenóse el jueves en el gran Teatro El Jardin la obra «Wu-li-Chang» en la que alcanzó un notable triunfo el actor Ramón Martori.
- Ante la policía de Port-Bou presentóse dias pasados el procaz escritor que firma «El caballero Audaz» reclamado por un juzgado de Barcelona.
- En la última sesión de la Diputación provincial fué elegida la siguiente comisión permanente:

D. Federico Bassols Costa, don Esteban Cardelús Carrers, don José Ferrán Galter, don Martirián Butiñá Oller, don Salvador Janer Quintá y don José M.ª Bosch Masgrau.

Además, a don Juan M.ª Dalfó, le ha sido asignada la Comisión de Beneficencia y a don José Ferrán las de Hacienda, Enseñanza industrial, Deuda inter-provincial, Caminos y Patronato del Circuito Nacional de Carreteras.

## Inglés y Francés

Lasauca,

Lecciones particulares

- iii Ha sido concedida la medalla de la corstancia al cabo de pueblo del Eomaión de Vilademat don Salvador Carreres.
- © Con gran éxito ha venido celebrándose en Barcelona el IV Congreso Nacional de Ricgos.
- En el capítulo de accidentes automovilistas de la semana debemos comprender, aparte un
  encontronazo sin consecuencias, afortunadamente, entre los autos de los señores Flori y Vidal de
  ésta, a la salida de la calle de Besalú el lunes último, el vuelco ocurrido en La Junquera, kilómetro 784 de la carretera de Madrid a Francia del
  auto número 2.991-73 de matrícula francesa, a
  causa de romperse el aparato de dirección, cayendo por el puente, quedando el coche destrozedo y contusos levemente el conductor Pedro
  Barnedas y Francisco Armudies.

En la propia carretera, término de Viure, chocaron los autos 6.396 de matrícula francesa, propio de don Francisco Puig, y el 2.225 de Barcelona, propio de don Jaime Llansá, quedando los coches averiados y empotrados en la cuneta.

No ocurrieron desgracias personales.

Con objeto de sufrir los exámenes de fin

Legía Líquida extra superior

de CAYETANO FERRER

FÁBRICA: Calle de la Trinidad, 20.—DESPACHO: Dr. Pi y Suñer, 65.—Teléfono (suprimido) n.º 15

Pedidla en todas partes por ser económica y la mejor. Conservación y limpieza absoluta de los suelos

Depósitos en Figueras: JAIME ALMÁ, calle Gerona, 9

ROSAS (Gerona)

ENRIQUE PAU, Casades de Códol, 3

DODGO GOGGO SAGGASTA GOGGOC SAGGOCO SAGGOCO SAGGOCO GOGLACO SAGGASTA SAGGAS

de curso en el Instituto esta semana han estado entre nosotros, los alumnos del Colegio de San

Miguel de Vich.

La Sección administrativa de primera enseñanza de la provincia ha nombrado a don José Baqué Cerdá, maestro interino de la escuela nacional de Vilajuiga.

### IOSE VIVES

Tins, 16 FIGUERAS

Constructor de Obras

Han sido firmados títulos de Bachiller a favor de los alumnos de este Instituto don Jaime Carbonell, don Rafael Marti y don Alberto Mas.

A pesar de estar ya llena la primera tanda y en camino de completarse rápidamente las restantes, no ceja la campaña pro-Ejercicios espirituales. El pasado sábado, celebróse un importante acto en La Armentera, en el que hablaron, además del alcalde y párroco de la población, los ejercitantes figuerenses señores Muntada, Segurañes, Ferrer y el P. Valentí, jesuíta de Gerona. En dicho acto reinó entusiasmo indescriptible.

El jueves por la noche, en el local del Patronato hubo reunión general de nuestra Liga, explicando el Dr. Arolas el éxito insuperable de la actual campaña y animando a todos, especialmente a la juventud a trabajar por la gloria de Dios y el resurgimiento espiritual del Ampurdán. A indicación del propio párroco, hablaron muy oportunamente acerca el mismo tema los señores Ferrer, Soler, Muntada, Fortunet, Mas y algún otro.

#### LICOR DE HIERBAS

CAMPONAL

El mejor para Estómago e Intestino

pasó de regreso de la visita «ad limina», nuestro venerado Prelado.

Según noticias oficicsas, figuran nombrados para las parroquias de San Privat de Bas, el actual párroco de Agullana Rdo. Prats; para San Lorenzo de la Muga, el Dr. Fontelara; para Vilamaniscle, el Rdo. Tuero; para Espolla, el reverendo Bech; para Massanet, el Rdo. Jorge Ferrer; y para Cantallops, el Rdo. Torrent.

## Pedid en todas partes ANÍS AMPURDANÉS

Fabricante: José Salip

FIGUERAS

Tarde nos llega, para insertaria en el presente número, una correspondencia del activo corresponsal de Rosas señor Bech, en que nos da cuenta entre otras cosas del revuelo allí producido por el nombramiento del celoso Ecónomo, nuestro amigo y suscriptor el Dr. Fontelara, para párroco de S. Lorenzo de la Muga, que se da por cierto, y de las instancias con que en Rosas se desea su permanencia allí, habiendo ido una comisión a Gerona para gestionarlo llevando una instancia firmada por más de dos mil vecinos.

Felicitamos cariñosamente al Rdo. Fontela a por el nombramiento obtenido del Prelado, y por el afecto que ha sabido granjearse de sus actuales feligreses.

Análisis de orinas, esputos, sangre, pus, etc.

. Sala Oliveras

Plaza Cataluña, 17

El proximo pasado miércoles llegó a ésta procedente de Barcelona el Diputado Ponente de Cultura de aquella Diputación Sr. Robert, quien al efecto de ensayar el itinerario que debe seguir en su excursión la Asamblea de Diputaciones, despues de breve estancia en la Biblioteca Popular donde ha de celebrarse la recepción el próximo día 15 y donde fué atendido por el inspector de Cultura de esta provincia nuestro estimado amigo Don Juan Subías, partió con el Diputado Sr. Ferrán hacía las excavaciones de Ampurias.

### BANCO DE L. VERGES VILANOVA Plaza Pi y Margall (Palmera)



### FIGUERAS Corresdonsal de la BANCA MARSANS

iicəpullədi uc id danua manərn Confianza y economía

# ALVACENES FORTUNET

LAS MAS AL-TAS NOVEDA-DES DE PRIMAVERA Y VERANO

## NUESTRAS CRONICAS

#### DEPORTIVA

\*COPA PALAFRUGELL\*
Palafrugell 5 — Unió Sportiva 5

Bl pasado lunes, día 6, se desplazó el primer equipo de la Unión, a Palafrugell, para celebrar el partido de Copa correspondiente,

Dadas las últimas actuaciones de la Unión no era de esperar un resultado satisfactorio, y más si se tiene en cuenta que dos de los tantos conseguidos por el Palafrugell lo fueron de penal.

Bl encuentro fue llevado durante todo el partido por parte de la Unión, con gran entusiasmo, causa principal de su buena actuación, y que a pesar de no salir victoriosos en el encuentro, no deja de ser un buen resultado.

Los goals de la Unión fueroa obra de Arater, Ismael y Pelip.

Bl equipo estaba constituido por: Brú, Bosc, Lloveras; Mas, Rosalench, Carbonell; Carreras, Prats, Ismael, Arater y Felip.



Tal como teníamos anunciado, el pasado lunes, una selección del Emporium se trasladó a La Bisbal, a fin de celebrar un encuentro emistoso con el primer equipo de aquella localidad.

No creíamos, teniendo en cuenta la falta de cuatro

BANGO DE CRÉDITO AMPURDANÉS

Dirección telegráfica, BANCREDIT Tel 468

FIGUERAS

Valores - Giros - Cupones - Cuentas corrientes - Cuentas de Ahorro Cambios - Depósito de Titulos, etc.

Nuestra compenetración con la Banca de los señores SOLER Y TORRA Hnos., de Barcelona, nos permite estar en contacto continuamente con las alzas y bajas de toda clase de divisas y valores en los más importantes mercados, compenetración que nos permite ofrecer a nuestros clientes los cambios de última hota y avisarles de cualquier riesgo o beneficio que pudiera afectar a los valores que por nuestra mediación adquirieran, encargandonos al par, de facilitar gratuítamente cuantos documentos y requisitos oficiales sean necesarios en cualquier operación Bancaria que se nos confíe.

En cuanto a cambios en genoral tendrá el cliente un verdadero colaborador en sus beneficios, toda vez que las ventajas que de la inteligencia con los banqueros antedichos resultan, son a base del mínimo en la percepción de nuestras comisiones.

<del>MO</del>CMOCMOCMO

de sus elementos, que los Emporitanos, pudiesen obtener un resultado tan brillente, pero la actuación de los equipiers fué tan acertada, que dió lugar, no sólo a un buen resultado, sinó a que dominasen, a sus contrincantes, durante la mayor parte del tiempo que duró el partido.

De los tres tantos marcados por U. S. B. uno fué de penal y otro lo internó en su propia puerta un jugador Emporitano.

Bl goal del Broporium, fué obtenido por Humbert al rematar un centro de Pomés.

El Emporium alineó la siguiente selección:

Sabater, Gibert, Juandó, Baig, Aguilar, Puig, Pomés, Prats, Humbert, Gil y Noguer.

El público salió satisfecho del encuentro.

VICTOR.

El presente número ha pasado por la censura

«OFICINAS GERUNDA»

Consultorio Jurídico - Administrativo

dirigido por Don J. Font y Fargas

Procurador y Catedrático (Agente matriculado)

PROGRESO, 20-1.º

GERONA

Representación de Ayuntamientos, Sociedades y particulares.

Agenciación de asuntos en las oficinas públicas

### REMEDIO AVÍCOLA

Premiado con Cruz y Diploma de Gran Premio en la Exposición internacional del Tibidabo (1912)

UNA SOLA CAJA DE ESTE ACREDITADÍSIMO

REMEDIO AVICOLA

Previene y cura las enfermedades de las GALLINAS, OCAS, PATOS, etc.

INDISPENSABLE EN TODA CASA QUE TENGA GALLINERO

PÍDASE PROSPECTO EXPLICATIVO Y FOLLETOS GRATIS A LA

FARMACIA PERXAS

(antes Capell)

FIGUERAS

#### DE SOCIEDAD

El desfile veraniego ha comenzado. A Navata, a Massanet y a Pont de Molins donde radican sus pairals casas han han marchado las familias de Casamor, Vda. de Saguer, y Jordá; a Valencia la simpática Faustina Sanz; a Barcelona el ilustrado profesor de alemán de nuestro Instituto Reverende Dr. Llauró.

- ◆ De Carcelona ha regresado el Presidente de la Cámars Agricola del Ampurdán exemo, señor don Eusebio de Puig.
- ♦ A Madrid marchó el sábado, por algunos días la distinguida espesa del general gobernador de la plaza de San Fernando nuestro respetable amigo señor don Manuel de Las Heras.
- ◆ De Zaragoza han llegado, por temporada, el ilustrado catedrático de aquella Universidad, nuestro paisano don Joaquín Xirau y su joven esposa Pilar Subias Galter
- Regresaron de su viaje a Mallorca nuestro buen amigo el rice hacendado de Castellón de Ampurias don Pelayo Negre acompañado de sua simpáticas hermanas. FELIPILLO.

## RELIGIOSA

IGLESIA PARROQUIAL—Dominge. A las 7, misa del mes del Sagrado Corazón; a las 8, misa de Comunión general eon plática, de la Asociación de Hijas de María; a las 9, homilia; a las 10, oficio; a las 11 y a las 12, explicación catequística; a las 2 y media, catecismo, y a las 4 función del mes del Sagrado Corazón.

Lunes. Fiesta de San Antonio de Padua, misas cada me-

dia hora, desde las 6 a las 12. A las 8 y media, comenzará la novena del Santo, a las 10 solemne oficie cantado por la capilla parroquial, sermón por el Dr. Agustín Burgas, reparto de estampas y de les tradicionales panecillos de San Antonio.

Martes. A las 8 y media continuación de la novena.

Miércoles. A las 10 y media, misa y función del mes del Sagrado Corazón. A las 7 de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, canto de completas y reserva.

Jueves. Festividad del Corpus. A las 7, misa y función del mes del Sagrado Corazón; a las 10, solemne oficio cantado por la capilla parroquial; a las 5 de la tarde, exposición y canto de completas, y, a las 6, soleme procesión que seguirá el curso de costumbre.

Viernes. Y durante toda la octava del Corpus, a las 10 y media, misa con exposición y función del mes del S. C. A las 9, oficio; a las 7 de la tarde, exposición; completas y procesión claustral.

Sábado. A las 8 de la noche, acto de retiro espiritual para los ejercitantes, en la capilla de los Dolores.

Domingo. A las 8, Comunión general reglamentaria de la Liga Parroquial de Perseverancia, y, a las 8 y media, Misa y visita a San José.

#### PAN DE SAN ANTONIO

Suma anterior	Penetas 259'50
Un devoto de San Antonio en acción de gracias.	5
Una devota por un favor obtenido .	2
promesa	2'50
intenciones	5 69 <b>'1</b> 5
Total	227415

## GRAN CAFE DE EUROPA de JOAOUIN DUNJO

CALLE MONTURIOL

FIGUERAS

Se sirven toda ciase de licores de las mejores marcas
CALEFACCIÓN CENTRAL TBLÉFONO 366

SE SIRVE A DOMICILIO

### TOMÁS ESPIGULÉ

CONSTRUCTOR D'OBRES

LASAUCA, 10, 1.er

FIGUERES

Telèfons

Urbà 464 Interurbà 42

Ciment armat especialitzat en treballs rústics i per la ornamentació de parcs i jardins SEMILLAS FORRAJERAS Y HORTALIZAS
Patatas de Siembra calidades garantidas

Maximino Paillissé

Calle Vilallonga, 19

Teléfono 120

AGENCIA PARA ESPAÑA DE LOS

Establecimientos Blain & C. ie de St. Remy de Provence (Francia)

#### POLITICA

Por lo que puede contribuir al conocimiento de la actualidad política en el Ampurdán, saliendo al paso de posibles intrigas, nos place insertar la henrosa carta en que el digno señor Gobernador civil de la provincia, comunicaba el cese al presidente de la Diputación den Onofre Pont.

#### Sr. D. Onofre Pont.

Mi distinguido amigo: Un asunto que per su delicada indole viene torturándome, hace días, me obliga a dirigirme a usted notificándele, con gran sentimiente, que propuesta por este Gobierno y reconocida por el señor Ministro de la Gobernación la conveniencia de que el Presidente de la Diputación provincial de Gerona, por elementales razones de interés público, debe residir en la capital para prestar la asistencia y asiduidad necesarias a la administración provincial, 'me veo en la precisión que lamento, de tener que decretar con esta fecha su cese de Dieputado provincial.

Al enterarse hoy el Comité Provincial de Unión Patriótica de tan irremediable determinación, se permite esperar, como yo de su patriotismo y entusiasmo por el partido; que no nos privará de la satisfacción de seguir contándole entre los más valiosos elementos de nuestra organización política.

Muy afectuosamente se reitera suyo atento S. S. q. e. s. m.. Prudencio R. Chamorso.

Gerona, 24 mayo, 1927.»



Navigazione Generale Italiana

Línea SUD AMÉRICA EXPRESS próximas salidas de BARCELONA para BRASIL y PLATA

16 IUNIO

### GIULIO CESARE

Gran express. 26 JUNIO

24000 Ton.

4 hélices

DUCA D'AOSTA

Línea rápida Centro América y Sud Pacífico Mediados Junio

NAPOL

Agentes Generales Sdad. 1TALIA - AMÉRICA BARCELONA; Sta. Mónica, 3-MADRID; Alcalá, 47

Para Informes: R. SANLLEHI, Caamaño 17, Figueras

Hablando del nuevo Ayuntamiento de Gerona, dice nuestro querido colega El Norte:

«La constitución del Ayuntamiento, presidido per el alcalde señor Bartrina, ha causado en la opinión una agradable impresión. La lista de Concejales, formada por personas de prestigio y capacidad, muchos de ellos conocidos por su honrada y celosa actuación pretérita, ha satisfecho a todos los ciudadanos que, puestos los ideales en la prosperidad de Gerona, esperan una gestión municipal serena, acertada, diáfana, que responda a la época y a los anhelos sentidos.»



Con toda razón se ha hecho notar por un periódico católico de la capital que el Diario de Gerena, a pesar de la circular del Cardenal de Toledo, de las indicaciones del Cardenal de Tarragona y de lo mandado por nuestro Prelado, así como por todo el Episcopado español, ha dejado pasar completamente desapercibidas las fechas tan memorables del aniversario de la consagración de España al Sagrado Corazón y del XXV aniversario de la Coronación del Rey.

En la antigua plaza del Grano, hoy de la Industria, con varias ventanas en el callejón Mercer, hay a precio reducido, un primer piso, con escalera corta, para alquilar. Razón: Ingenieros, 2, despacho

### E. RUTE CASADEVALL

Médico-Dentista (Sucesor de C. Hurtado)

DENTADURAS COMPLETAS SIN PALADAR APARATOS FIJOS - EXTRACCIONES sin DOLOR

Caamaño, 4

não, 4 FIGUERAS Consulta diaria de 9 a 1 y de 3 **a** 7

#### CALZADOS EL GLOBO

La única casa que presenta al público los más elegantes calzados de Señora y Caballero, por recibir o diario las últimas Novedades

Para convenceros visitad sus escaparates

ALFONSO XIII, 14

(ANTES NUEVA)

F. J. STITZNER

TINS, 5 (bajos)

FIGUERAS

Se ofrece para reparaciones de: Relojes, Gramófonos, Tactógrafos, Máquinas para escribir y coser, Cuenta-kilómetros y toda clase de maquinaria pequeña y fina, a precios económicos. Grabaduras en el acto

#### MUNICIPAL

Nota de la Alcaldía:

El Boletin Oficial extraordinario de esta previncia del día 7 del actual, publica una circular de la Junta provincial de Abastos que dice saí:

«La Comisión permanente de esta Junta provincial de Abastos, en sesión del día 1.º del actual, ha tomado los siguientes acuerdos:

Ordenar que a partir del día diez del corriente, rijan para los artículos que se enumeran, los precios que se indican:

Carne de cordero. Costillas a 6'25 kilo. Pierna y espalda, a 4'75 kilo. Pecho y cuello a 4'75 kilo. Hígado, a 2'50.

En los pueblos, en los cuales se vende el cordero sin hacer clases, o sea enrasado (barrejat), el precio por kilo será el de 4'50 pesetas.

Carne de buey. Clase primera a 4 pesetas kilo. Clase se. gunda a 3'50 kilo. Clase tercera 3 kilo.

Carne de ternera. Clase primera a 5 pesetas kilo. Clase segunda a 4'50 kilo. Clase tercera a 5 kilo.

Se recuerda la obligación de tener las carnes en las tiendas o puestos tapadas con gasas, en evitación de contagio, siendo la entrega de las ventas efectuadas envueltas en papel blanco, y los traslados de las carnes de tienda a cámara, o viceversa, con paños perfectamente limpios.

Pan. Pan de 1 kilo a 6'70 pesetas. Pan de 2 kilos a 1'40. Pan de 4 Kilos a 2'60.

El pan debe ser vendido siempre al peso, completando la falta con la llamada «torna», y envuelto con papel bianco.

Patatas, a 0'25 pesetas el Kilo.

Estos precios deberán ser anotados en los carteles de venta que cada industrial debe tener en su poder con números bien ciaros y legibles a distancia. Los demás artículos que no estén tasados, todos serán marcados en dicho cartel al precio a que corrientemente venda el industrial.

Cualquier infracción de estas disposiciones será castigada severamente con arregio al Réglamento de Abastos, a cuyo efecto se recuerda al público en general, la denuncia en la Alcaldía correspondiente, y en la capital lo haga en la Secretaría de la Junta de Abastos.

Todo lo cual, en cumplimiento de lo ordenado, se pone en conocimiento de los respectivos interesados y del público en general, a los efectos procedentes.

Figueras, 9 de Junio de 1927. — El Alcalde, PEDRO VIVES.

**()** 

Ayer celebró sesión el pleno de nuestro Ayuntamiento. En la próxima crónica procuraremos reseñarla cumplidamente.

- = VALENTIN BAUS. Alpargatería.— Especialidad en la medida.—Gran economía. Calle Vilallonga, 8, FIGUERAS.
- = GERTRUDIS BOSCH y ENRIQUETA VI-LAR, comadronas, procedentes de la Casa de Ma ternidad y Expósitos de Barcelona, ofrecen sus servicios: Calle Concepción Massanet (Pals), 8.-2.º 2.ª—Figueras.
- EL DIRECTORIO MILITAR y la POLITICA CA-TALANA por Javier Fages de Climent. Librito de perenne actualidad. Se vende a seis reales en las principales librerías.

Imp. Vda. de J. VILA.—Sta. Lucia, 7. — Figueras

## ¡La Reina de las Cervezas!

## MARCA: MARS

Cerveza de Marzo, la más apreciada en Alemania y de más fama mundial.

Pídase en Cafés, Bars y similares

## SASTRERIA JORQUIN JANER

Perelada, 22 y C. Massanet, 1 FIGUERAS Recibidas las últimas Novedades para la presente temporada 🔯 Confección esmerada

Precios sin competencia

T. S. F. BL LLEGITIM I FAMÓS APARELL AMERICA NEUTRODYNE

El podeu provar i adquirir a l'Agencia Oficial dels Autos



Autos - Camions - Tractors - Deces llegitimes - Reparacions ACCESORIS

> Peadesells i autos d'apar a termini 12 mesos de crédit

E. SOLER BOFILL-Plaça Pi i Margall-FIGUERES \*\*\*\*

## José Gomez Mirla

**64444444444** 

Corredor Oficial de Comercio HABILITADO DE CLASES PASIVAS Ciudadanos, 3.-GERONA

Cobro de pensiones de viudedad, orfandad y retiro, sin gastos de ninguna clase, satisfechas en el Despacho de D. RUPER-TO SANLLEHÍ, Caamaño, 17.—Figueras

EMPRESA DE AUTOMOVILES

## GREGOR

Coches de alquiler a 0'40 ptas. kilómetro. — Omnibus para excursiones a 0.90 y 1 ptas. km. — Gasolina a 0.50 ptas. litro.

Neumáticos a precios de fábrica con descuentos especiales.

Plaza Pi v Margall. 4

FIGUERAS

Tel. 30

IMPORTACIÓN Y EXPORTACIÓN DE PLANTAS DE TODAS CLASES

EXCEXCEXCEXCEXC

IMPORTANTISIMOS VIVEROS

FRUTALES: MADERALES: JARDINERÍA

RAFAEL SOLA

Calle Colón, 9

FIGUERAS

Motocicletas y Bicicletas «GRIFFON» La mejer y más antigua marca francesa

MOTOCICLETAS Y BICICLETAS DE TO-DOS LOS MODELOS, a precios de reclamo

Representante para Cataluña: JOSE de ROS

agente de ventas para la región :

D. PEDRO ROMERO DEL RIO Rambla, 23 FIGUERAS

participa a su distinguida clientela y al público en general. haber recibido extenso y variado surtido de géneros para la próxima temporada.

ESMERADA CONFECCIÓN PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS

Calle Gerona, 7 y Juan Maragall, 1 - FIGUERAS

CEFERINO CARRE CONSTRUCTOR DE OBRAS

**FIGUERAS** 14 de Julio, N.º 5

## FERRETERIA YMBERT

(Antiga casa Llonch) - PLACETA, 13

FERROS - METALLS - VIDRES - MOTLLURES

Grans Estocs en BATERIA DE CUINA Material Eléctric

Unic representant de les acreditades portes metàl·liques SANTAMARIA

Ensofradores "Julieu" i Ensolfatadores "Bachus"

Tot als més baixos preus!!



#### PROPIETARIOS - AVICULTORES - GANADEROS

Sus CERDOS pueden desarrollarse y engordar en pocas semanas con la

### HARINA DE PESCADO «LA SIRENA»

cuyo análisis da un resultado de 62 % de proteina, 18 % de fosfatos, 8 % de eal, 7 % de ácidos fosfóricos, 5 % de materías grasas

Las Gallinas, Polluelos y Aves de corral, crecen, se desarrollan y ponen con la

### HARINA DE PESCADO \* LA SIRENA \*

Pidanse detalles y modo de empleo en Droguerías, tiendas de granos y comestibles

Depósito para la venta al por mayor

## JUAN LLOVERAS BRET

Pastas Alimenticias MARTINEZ



orto 49 - FIGHERAS - Moláfono 7